
Tournoi fédéral de Bienne (25 au 28 mai 2006) 
 
 
Le tournoi fédéral 2006 dont j’étais le directeur principal ne fut pas sous certains aspects tout 
au moins une bonne publicité pour la FSE. Les conditions de jeu dans le Centre des Congrès 
furent comme toujours bonnes. Cependant le comité d’organisation du tournoi n’en maitrisait 
pas tous les aspects. Lors de l’avant dernière séance de préparation de ce tournoi, séance à la 
quelle j’étais également convié, 3 directeurs de tournois ont été définis. La direction de 
tournoi a été dépassée par les événements et relativement mal préparée. La maîtrise du 
programme d’appariement (Swiss Chess) n’était pas garantie. De plus les points ELO actuels 
n’avaient pas été épurés et l’équipe n’avait aucune expérience pratique antérieure. C’est ainsi 
que les directeurs des tournois principaux II et III ont procédé à l’appariement par ordre 
alphabétique lors de la 1ère ronde et les ont imprimés et affichés. Vous pouvez facilement 
imaginer la réaction des joueurs. 
 
En raison de ces difficultés de départ, la 1ère ronde a démarré avec plus d’une heure de retard. 
Avant le début du tournoi, nous avions informé les joueurs qu’ils devaient noter leurs résultats 
eux-mêmes (en cas de match nul, le joueur avec les blancs). Un des joueurs du tournoi 
principal II a omis de noter son résultat. Les directeurs de tournoi décidèrent – sans m’en 
informer – de valider le résultat 0-0. Dès que les nouveaux appariements furent connus les 
deux joueurs concernés ont réagi avec véhémence, car le résultat réel était match nul. Après 
un temps de réflexion, j’ai décidé de refaire les appariements, ne voulant pas pénaliser le 
joueur ayant les noirs. Les réactions des autres joueurs ont à nouveau été conséquentes. 
 
De plus il faut encore signaler qu’aucun des directeurs de tournoi n’était présent dans la salle 
et ce malgré plusieures injonctions de ma part. Un des directeurs de tournoi était même lui-
même joueur.  
 
Les 5 autres rondes se sont déroulées sans problèmes conséquents.  Cependant dans le tournoi 
séniors II, il a fallu constater à la fin du tournoi qu’en fait un des joueurs aurait dû être apparié 
dans le tournoi senior I. 
 
J’ai essayé de donner le meilleur de moi-même. Malheureusement cela n’a pas toujours suffi. 
Le tournoi fédéral 2006 fut tel un bateau prenant l’eau, eau qui menaçait de s’engouffrer de 
plusieurs côtés en même temps. 
 
 
       Bruno Bosco 
       Directeur de tournoi principal 
 
 
 
 
Wolfwil, le 27.8.2006 


